



FRENTE POLÍTICOS

1. Con calma. En las semanas recientes, una es la noticia que ha permeado en la sociedad: el alto costo de los insumos, pese a que la paridad entre el peso y el dólar se encuentra en un momento histórico. Por consecuencia, existe cierto pesimismo ante el aumento de precios de la canasta básica. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** dijo que mantendrá su respeto a la autonomía del Banco de México, que determinó incrementar la tasa de interés a 11 por ciento, en un intento por contener la inflación. Dijo, sin embargo, que espera que el banco central no sólo se ocupará del control de la inflación, "sino que también pensarán en el crecimiento económico". Cambiar reglas que no funcionan destrabará la economía. Mientras tanto, no caer en pánico.

2. Cartas sobre la mesa. Morena es el partido con mayor representación en el Congreso de México, y ha sido el partido ganador en las últimas elecciones federales y locales, por lo que tiene una posición privilegiada en la carrera hacia las elecciones de 2024. La alianza PAN, PRI, PRD tendrá que trabajar duro para ofrecer una alternativa atractiva si quieren tener una oportunidad realista de ganar las elecciones. Necesitan un candidato fuerte que conecte con los votantes y les brinde una razón para elegirlos en lugar de Morena. El PRI, aunque un poco acartonado, comienza a reunificarse: ya hasta **Miguel Ángel Osorio Chong** y **Alejandro Moreno**, líder del partido, hicieron las paces. Echenle ganas.

3. La más alta instancia. Al reunirse organizaciones civiles que pidieron que se rechace el plan B de la reforma electoral, el senador **Ricardo Monreal** afirmó que dicha enmienda legal será resuelta en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, pues el Senado ya no puede hacer nada. "En nosotros ya está agotado el proceso formal, y tendrá que ser la Corte la que decida sobre los temas", indicó. Representantes de 84 organizaciones civiles se reunieron con senadores, a quienes les manifestaron que la democracia mexicana sufriría un duro revés si se ratifica el plan B, con el cual se prevé recortar 84.6% del personal del Servicio Profesional Electoral Nacional. Velar por las mayorías es virtud de la Corte. Algo deberá corregirse.

4. Abatidos. Cuando la moral de una población anda por los suelos, se nota. En Guanajuato, donde gobierna **Diego Sinhue Rodríguez**, sucedió un incidente que, aunque policiaco, mucho tiene que ver con el ejercicio de la política: **Arturo**, un taquero de 31 años, tomó un taxi para regresar a casa. El taxista le dijo que le cobraría 90 pesos. Al final del recorrido, **Arturo** le pagó con un billete de 500 pesos, pero el conductor no traía cambio. Le exigió el pago exacto. El usuario sólo reunió 85 pesos, y por los cinco pesos restantes hubo una discusión que terminó con un padre de familia de 31 años asesinado ante la mirada de su esposa. Cayó el asesino, pero ¿qué clase de reencores se están generando en la sociedad? Ojo ahí.

5. Iluso. El diputado **Gerardo Fernández Noroña**, del PT, propuso iniciar un litigio para regresar el territorio que México cedió a EU con la firma del Tratado de Guadalupe en 1848. El legislador pidió que se iniciara el trámite legal para que Texas, Nuevo México, Utah, parte de Colorado, Nevada y California vuelvan a ser parte del territorio mexicano. Sostuvo que "podríamos plantear que son territorios ocupados, iniciar un litigio y plantear que las mexicanas y mexicanos residentes en esos lugares están en su territorio y deben ser respetados plenamente sus derechos". Qué gran idea se le acaba de ocurrir a **Fernández Noroña**; seguramente tendrá éxito y podrá revertir la historia. Si lo logra, no olviden enviarle un cartón de chelas.